



発行  
長崎県高等学校教職員組合  
〒850-0013 長崎市中央2丁目2番5号  
長崎高教組会館  
☎ (095)-827-5882  
Fax (095)-826-2976  
編集責任者 佐藤真一郎  
購読料 一部10円  
組合員は組合費を含む  
メールアドレス  
naga-kks@fsinet.or.jp



# 「えがお署名」提出行動と22人勸闘争勝利！



署名が入った箱を前に佐藤書記長が街宣車上でアピール 文部科学省前

7月22日、全教、教組共闘連絡会、子ども全国センター主催で、「えがお署名」の提出行動を行い、その後、国民春闘共闘委員会、全労連、公務労組連絡会、全労連公務部会と一緒に、7・22中央行動に参加しました。長崎から2人が参加しました。

文部科学省前で「えがお署名」提出集会は、主催者挨拶の後、情勢報告や連帯の挨拶が行われ、全国からの発言が5つの地域を代表して行われました。多くの発言者から、教育に穴が開く現状が報告され、教育予算の拡充と教員不足解消が訴えられました。

【中国・四国・九州】の代表として、佐藤書記長が発言し、離島の現状や問題点を例に挙げ、学校統廃合について意見を述べた。午後から、衆議院第一議員会館・大会議室において、「人勧闘争勝利非常勤職員の雇用安定と処遇改善」学習決起集会が行われ、引き続き、非常勤職員の雇用安定と処遇改善を求める国会議員要請行動と「人員増と労働条件改善の拡充を」内閣人事局前行動が行われました。長崎高教組の2名は、国会議員要請行動に参加し、総務委員会・内閣委員会の九州・四国出身の参議院議員への要請行動を行いました。猛暑や豪雨、コロナ感染状況の悪化の中でしたが、無事に行動を終了しました。

【中国・四国・九州】の代表として、佐藤書記長が発言し、離島の現状や問題点を例に挙げ、学校統廃合について意見を述べた。午後から、衆議院第一議員会館・大会議室において、「人勧闘争勝利非常勤職員の雇用安定と処遇改善」学習決起集会が行われ、引き続き、非常勤職員の雇用安定と処遇改善を求める国会議員要請行動と「人員増と労働条件改善の拡充を」内閣人事局前行動が行われました。長崎高教組の2名は、国会議員要請行動に参加し、総務委員会・内閣委員会の九州・四国出身の参議院議員への要請行動を行いました。猛暑や豪雨、コロナ感染状況の悪化の中でしたが、無事に行動を終了しました。

## 7.22中央行動

# 署名の力 核兵器禁止条約を誕生させた



「ヒロシマ・ナガサキをくりかえすな」と訴え続けてきた被爆者の声である原水爆禁止運動は3158万3123人の署名からスタートし、以後65年にわたる人々の行動と署名の力は国際政治を動かした。2021年核兵器禁止条約が発効された。この禁止条約の力が、いまほど求められている時はありません。



原水禁世界大会パンフレットの表紙「ヒロシマ・ナガサキをくりかえすな」と訴え続けてきた被爆者の声である原水爆禁止運動は3158万3123人の署名からスタートし、以後65年にわたる人々の行動と署名の力は国際政治を動かした。2021年核兵器禁止条約が発効された。この禁止条約の力が、いまほど求められている時はありません。

「核兵器のない平和で公正な世界を」にもかわらず、国政に参加する政治家には、核軍縮の重要性を否定する意見を述べる人が現れました。ウクライナ戦争では原子力発電所を盾にした軍事作戦も遂行され、社会への脅しに使われています。戦争により、殺し合いや破壊行為が続けば、勝ちも負けもなく、市民の間に憎悪が生まれるだけです。紛争解決に残されていないものは外交しかありません。被爆国の日本の進むべき道は、軍事同盟による敵対ではなく、核兵器禁止条約に参加し、周辺国に参加を呼びかけ、東アジアを平和の方向へ転換させていくこと、立場の違う諸国が互いに関心を持って話し合いで解決していく平和と安全保障体制を目指すことです。

「核兵器のない平和で公正な世界を」にもかわらず、国政に参加する政治家には、核軍縮の重要性を否定する意見を述べる人が現れました。ウクライナ戦争では原子力発電所を盾にした軍事作戦も遂行され、社会への脅しに使われています。戦争により、殺し合いや破壊行為が続けば、勝ちも負けもなく、市民の間に憎悪が生まれるだけです。紛争解決に残されていないものは外交しかありません。被爆国の日本の進むべき道は、軍事同盟による敵対ではなく、核兵器禁止条約に参加し、周辺国に参加を呼びかけ、東アジアを平和の方向へ転換させていくこと、立場の違う諸国が互いに関心を持って話し合いで解決していく平和と安全保障体制を目指すことです。

「核兵器のない平和で公正な世界を」にもかわらず、国政に参加する政治家には、核軍縮の重要性を否定する意見を述べる人が現れました。ウクライナ戦争では原子力発電所を盾にした軍事作戦も遂行され、社会への脅しに使われています。戦争により、殺し合いや破壊行為が続けば、勝ちも負けもなく、市民の間に憎悪が生まれるだけです。紛争解決に残されていないものは外交しかありません。被爆国の日本の進むべき道は、軍事同盟による敵対ではなく、核兵器禁止条約に参加し、周辺国に参加を呼びかけ、東アジアを平和の方向へ転換させていくこと、立場の違う諸国が互いに関心を持って話し合いで解決していく平和と安全保障体制を目指すことです。

### 通販型保険にはない安心感

お盆の帰省や夏の行楽シーズン中に自動車が出かけることが多くなります。教職員は多忙な業務の連続で、日頃の慣れた道でも「ぼんやり」運転からの事故が後を絶ちません。教職員の身分を守る特別なサポートが必要になる場合があります。通販型から全教自動車保険に見直した組合員から「いま加入中の保険が更新時期でなくても、保険解約は簡単。残りの掛金も戻ってくる」「コスト重視のあたり、安心のメリットは失いたくない」との声も聞かれます。高教組は、充実した事故対応をしてくれるものを見直しませんか。

WEB見積もり用QRコードをご利用ください。





諫早市役所まえ

# 2022国民平和行進

では、「長崎高教組が他団体への気遣いや声かけがあり、連帯に力を発揮してくれた」とこの連絡が本部に届くなど、高教組は企画から現場での行動まで存在感を示しました。7月2日大村の集会では園田裕史大村市長も駆けつけて激励を受け、7月5日三川内支所で、佐賀原水協へ無事に引継ぐことができました。



講師：長崎大学核兵器廃絶センター研究員の山口響さん

高教組も参加する県地域・自治体研究所は17日、「日本はアジアのウクライナか？」軍拡・改憲で安全は生み出せるのか」との講演会を開催しました。講師は長崎大学核兵器廃絶センター研究員の山口響氏。96条先行案での自民党内の抗争や、

## 「自治体研究所が講演会 加害側の兵士の苦悩も知るべき」

改憲での公明・維新の動き、NHK党や参政党の本質などを、詳しい資料とともに示し、「改憲阻止には、戦争の被害の意識だけでは不十分。加害の一端を担わされるロシア兵の苦悩も知るべき」と語りました。

6月29日爆心地公園で出発集会を行い、市長代理と被災協の田中重光会長から挨拶を受け、黙祷黙後、11時03分より広島に向けて出発しました。共通スローガン「核兵器禁止条約の発効を力に、核兵器のない世界へ禁止条約に参加する日本を実現しよう」を掲げ、県内幹線コースを進行しました。7月1日諫早の行進



爆心地公園での出発集会

# 核兵器禁止条約に参加する日本を実現しよう



園田大村市長が激励 (左から3人目)



NHK仕事の流儀より入江陽子さん (左から3人目)

長崎県は7月16日佐世保会場・7月17日長崎会場で公立夜間中学校シンポジウムを行いました

## 夜間中学シンポジウム 自分の人生を肯定する

設置に向けた機運を高めたことし、夜間中学校シンポジウムを行いました。国は2016年に教育機会確保法が制定し、全ての都道府県政令指定都市へ設置を目指しています。2022年4月現在、夜間中学校は15都府県で40校が設置されており、長崎県も先進地視察などを行い、設置準備を進めています。対象者を他県と同様に様々な事情で教育を受けることができなかった者、不登校等により学校に通学出来なかった者、母国や日本で義務教育を受けられない外国籍の方を想定しています。夜間中学の教育は、保障教育・識字教育・日本語教育の3つが柱となっており、県教委は2020年度に夜間中学で学びたい生徒を調査しています。その報告によれば、自分が学びたい、また、まわりに学ばせたい人がいると答えた人は県内で287人おり、その内訳は日本国籍21%、外国籍は79%となっており、他県と同様に長崎県においても高いニーズがあります。シンポジウムは、パネリストとして(前)葛飾区立双葉中学校夜間学級教諭で、NHK仕事の流儀に出演した佐世保市出身の入江陽子先生と和歌山信愛大学教育学部の江口怜助教授を迎え、ディスカッションが行われ、「誰もが純粋な学びへの欲求を持ち、特に夜間中学を卒業した者には、自分の人生を肯定できるようになる」という報告があり、印象に残りました。県は、セーフティネットや教育支援多様性の機能を果たす役割を想定して設置を考えているようです。現段階では不透明な部分が多い状況ですが、高教組も注視していきたいと考えています。

民間保険から全教共済に見直しませんか？

口数変更、加入申込はお早めに

契約更新 新規加入

うちの共済 火災・自然災害共済 自宅建物のひょう被害も基本契約でカバー



退職時に掛金もどる!



知らないもったいない 家計にやさしい全教共済 職場でひらこう 共済説明会 今年度 2千円を補助